

11e congrès ordinaire avancé du PDG (suite)

Se régénérer ou mourir ?

Jonas OSSOMBEY

Libreville/Gabon

LES militants et cadres du Parti démocratique gabonais (PDG) seront-ils à la hauteur du double enjeu de "régénération" et de "revitalisation" ? Du moins, aujourd'hui et durant ce week-end, les Gabonais attendent une réponse claire à cette question qui déterminera l'avenir de la plus vieille machine politique du pays.

Il s'agit ainsi de voir, tout au long de ces travaux, s'il est véritablement préparé à vivre les mutations tant souhaitées par tous, afin de repartir sur une dynamique devant lui permettre d'avoir, dans les jours à venir, un nouveau visage et

une nouvelle façon de fonctionner. Sans présager de la capacité des uns à porter ce noble dessein, beaucoup semblent, cependant, rechigner à consentir des sacrifices susceptibles d'un bien-être collectif.

En partant de la Présidentielle de 2016, on peut se poser la question suivante : qu'est-ce qui est à revitaliser ou à régénérer, et surtout comment y parvenir ? Sans être doctes, s'appesantir dessus consiste simplement à tirer les leçons des démobilisations et autres problèmes internes dont le parti est victime depuis quelque temps.

En outre, la perspective d'une refonte en vue d'une démocratisation des instances et structures du PDG devrait pouvoir s'imposer à tous. La reconquête du terrain et des masses passe nécessaire-

ment par une sorte de légitimation des acteurs choisis «librement» par la base. Laquelle, longtemps laissée aux oubliettes, peut désormais constituer une véritable force. Non plus d'être des corvéables à merci qu'ils alimentaient à base de "dons" et de "din-dons", au nom d'une prétendue politique de développement cachant mal la prévarication des masses. La paupérisation du militant était devenue la norme sur l'ensemble du territoire. Au point que ceux des «camarades» qui ont tourné casaque et sont allés vendre leurs «illusions» dans l'opposition, ont continuellement marqué des points, en fragilisant le PDG. Parce qu'ils ont su, mieux que ceux qui sont restés fidèles, s'opposer à un discours qu'ils connaissent sur le bout des

doigts. Dire que ledit congrès va déboucher sur une sorte de «nuit des longs couteaux» peut paraître exagéré. Toutefois, l'on n'est pas loin d'une situation de querelles intestines qui pourrait altérer les débats de fond. Autrement dit, le danger serait certainement de considérer que, comme le craignent de nombreux militants, les intérêts «égoïstes» priment sur l'essentiel d'une volonté rédemptrice d'une barque qui prend l'eau de toutes parts.

L'idée d'avancer la tenue de ce congrès, personne n'est dupe, correspond également à une alerte face aux échéances politiques à venir. Notamment les Législatives qui auront lieu durant le premier trimestre de l'an prochain. Mobiliser les forces autour



Photo : Bandoma

Une vue des cadres du PDG lors d'une précédente sortie.

d'une nouvelle vision politique constitue le nouveau leitmotiv d'un parti qui ne voudrait pas être à la remorque d'une élection aussi importante. Ce d'autant plus qu'il s'agit de maintenir le contrôle de l'Assemblée nationale, en obtenant une majorité confortable. Même si cette formation politique et ses instances sont bien conscientes que les choses

ne seront plus faciles, au regard de la nouvelle adversité sur un terrain politique où il y a désormais beaucoup à faire et à dire. Il ne devrait plus rester aux congressistes que la seule alternative de profiter de cette plate-forme pour impulser des mouvements concrets de revitalisation et de régénération, ou en finir avec un parti qui va bientôt célébrer ses 50 ans.

Au lendemain de l'avertissement du secrétariat exécutif

L'APR prend acte, mais persiste !

Christian KOUIGA

Libreville/Gabon

LES signataires du manifeste "pour la reconstruction d'un PDG populaire par les actions de développement et de bonne gouvernance" publié lundi dernier dans nos colonnes, réunis au sein d'une "sensibilité" dénommée "Actions et perspectives pour le président de la République" (APR), se sont retrouvés, hier, au 8e étage d'un hôtel de la place, pour donner suite à l'injonction de 48 heures, à eux faite, mardi écoulé, par le Secrétariat exécutif du Parti, pour confirmer ou infirmer leur appartenance au "courant politique".

Dans une déclaration de presse lue par un des leurs, en l'occurrence le ministre Noël Nelson Messone, les "Apéristes" disent avoir pris acte de l'avertissement du Secrétariat exécutif. Ils soulignent toutefois que le respect des valeurs auquel leur convie la hiérarchie du parti n'est jamais départi de leur conduite. Puisque celle-ci est "en parfaite symbiose et cohérence avec les dispositions statutaires, et avec les valeurs que nous rappelons et défendons, avec une inébranlable conviction, au point 11 de notre manifeste". Lequel dispose que les signataires de l'APR "s'engagent à parler et à agir en militants disciplinés, unis et



Photo : D.R

C'est le ministre Noël Nelson Messone qui a parlé au nom des signataires du manifeste de l'APR.

responsables en vue de conforter notre identité nationale, de renforcer l'unité nationale pour promouvoir la paix et la stabilité de la nation gabonaise (...). Ce choix volontaire passe par le combat des idées et non l'affrontement entre militants, la promotion d'une vision d'ensemble et non celle des chefs tout puissants, d'élites égoïstes et égotistes, la conjugaison des énergies et des volontés en vue d'assurer le bien-être de nos populations et de permettre le plein épanouissement économique, social et culturel". L'APR entend donc demeurer une "force de propositions et de réflexions". Au prétexte que son initiative est "une contribution de plusieurs compatriotes, tous sans conteste militants indéfectibles du PDG, mise en place pour pousser davantage et en permanence la ré-

flexion, la libération de la parole, alimenter le débat contradictoire et la maturation d'idées novatrices au



Photo :

Une vue des membres de l'APR.

service du PDG, dans le souci unique de sa revitalisation et de sa régénération". En réaffirmant tout haut et

fort leur appartenance au Parti démocratique gabonais, c'est en cette qualité des "militants incontestés"

qu'ils ont dit prendre part aux assises du 11e congrès national qui s'ouvrent ce matin.

Rectificatif

APRES publication du manifeste de l'APR et de ses signataires, Alain Valéry Burobu-Bu-Bussambe, membre du Bureau politique du Parti démocratique

gabonais (PDG), a fait parvenir à notre rédaction un document précisant qu'il n'est nullement concerné par cette initiative. Dont acte.

Les beaux cadeaux font les beaux moments

DU 1^{ER} AU 31 DÉCEMBRE 2017

369.000 FCFA TTC

IMPRIMANTE M&B XEROX 3215 + TABLETTE LENOVO TAB 3 + POCHEtte DE PROTECTION

OFFRE VALABLE À LIBREVILLE
LIVRAISON GRATUITE À PARTIR DE 369.000 FCFA TTC

@electra Tout pour le bureau
3P 010 - Libreville - Tél : (+241) 01 79 28 05 / 01 79 28 10 / 08 22 05 P1 / 07 14 01 05 - Fax : (+241) 07 04 70 12
Port Gsm : 78 - (+241) 08 20 27 31 / 02 03 08 02 - email : info@electra.com - www.electra.com